

1. Record Nr.	UNINA9910131261603321
Autore	Andrade Mendoza Karen
Titolo	Yasuní en el siglo XXI : El Estado ecuatoriano y la conservación de la Amazonía
Pubbl/distr/stampa	Quito, : Institut français d'études andines, 2015
ISBN	2-8218-4411-5
Descrizione fisica	1 online resource (341 p.)
Altri autori (Persone)	CisnerosPaúl Crespo PlazaRicardo FontaineGuillaume LaraRommel NarváezIván
Soggetti	Rain forest conservation - Ecuador - Parque Nacional Yasuni Environmental protection - Ecuador - Parque Nacional Yasuni Environmental policy - Ecuador
Lingua di pubblicazione	Spagnolo
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di contenuto	La politica ambiental del estado: ¿hacia el colapso del modelo de conservacion? / Ivan Narvaez -- Problemas de la cooperacion institucional: el caso del comite de gestion de la reserva de biosfera Yasuni / Guillaume Fontaine -- Los conflictos territoriales y los limites de la cogestion ambiental / Paul Cisneros -- La politica indigenista del estado y el territorio huao / Rommel Lara -- La legislacion contradictoria sobre conservacion y explotacion petrolera / Ricardo Crespo -- La opinion publica frente a la extraccion petrolera en el parque Yasuni / Karen Andrade.
Sommario/riassunto	La región subandina ocupa una creciente importancia en los mercados internacionales de hidrocarburos, pues provee con una fuente de abastecimiento en petróleo (en el caso de Venezuela, Ecuador y en menor medida Colombia) y gas (en el caso de Venezuela, Bolivia y Perú). Sin embargo, la extracción y el transporte de hidrocarburos van a la par con serias amenazas para con las comunidades locales y el medio ambiente. De hecho, el avance de la frontera extractiva en la región, desde la década del sesenta, conllevó graves impactos sociales

y ambientales, sea directa (contaminación, deforestación, etc.) o indirectamente (colonización agraria, urbanización no controlada, etc.). En este sentido, para la Amazonía, el siglo XXI será marcado por la confrontación entre los partidarios de la expansión de las actividades extractivas y aquellos que desean limitarlas para fines de conservación - especialmente dentro de los territorios indígenas y las áreas protegidas. Fruto de una investigación llevada a cabo por el Observatorio socio-ambiental de la FLACSO, este libro evalúa la política ambiental del Estado y la viabilidad del modelo de conservación imperante en el parque Yasuní (Ecuador). En seis capítulos se analizan sucesivamente las contradicciones entre política ambiental y política petrolera en esta zona; la incidencia de los conflictos ambientales en los esfuerzos de cooperación institucional; los conflictos territoriales en la margen derecha del río Napo; la relación entre el indigenismo estatal y la configuración del territorio huao; las principales normas nacionales e internacionales vigentes en las áreas protegidas; y la incidencia de la opinión pública en las políticas públicas. Las problemáticas que se pretende abordar, más allá del mero estudio de caso, interesan también otras áreas de la región andino-amazónica, donde se ha desarrollado la extracción de hidrocarburos en las últimas décadas.

¿Qué instituciones tienen competencia en la gobernanza ambiental?

¿Qué...
